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Termine
● Dienstag 13. Juni
● Montag 19. Juni bis
Freitag 23. Juni

● Freitag 30. Juni

4. Schulkonferenz 16�00 Uhr
Bookweek

Sommerfest

Sport-Assembly
Am Freitag, den 2. Juni hatte wir eine kurze Assembly im Mehrzweckraum. Zuerst hatten wir
eine Vertreterin des Kinderhospizes “Sonnenhof” eingeladen, um endlich die Spenden und
Erlöse aus den Kartenverkäufen der Christmas Show zu übergeben, das waren 423,74€. Die
Charles-Dickens-Grundschule unterstützt schon seit vielen Jahren die Arbeit des
Sonnenhofes. Dort wird sich liebevoll, aufmerksam und sehr kompetent um kranke Kinder und
ihre Familien gekümmert, die nicht mehr lange zu leben haben. Julia vom Sonnenhof hat den
Kinder mit Hilfe von Fotos erklärt wie die Kinder und ihre Familien betreut und begleitet werden.

Danach hat Sprachlernklasse 1 ein kurzes Theaterstück über Bienen aufgeführt und der
Fachbereich Sport hat in Person von Herrn Hein Preise und Urkunden an die Sportler verliehen.
So wurde die 4a mit dem Fairnesspreis (ein riesengroßer Osterhase aus Schokolade) beim
Zweifelderball-Turnier ausgezeichnet, die Jahrgangsbesten bei der Dickens-Mile geehrt und die
Ehrenurkunden an die Kinder der Klassen 4 bis 6 ausgeteilt.



Schule ohne Rassismus/Schule
mit Courage

Mit großer Spannung haben alle der Assembly entgegengefiebert, in der wir das Schild und
die Urkunde überreicht bekommen sollten. Am Mittwoch, den 7.6. war es dann endlich
soweit. Alle waren total aufgeregt, als es um kurz nach 10�00 Uhr endlich losging. Unser
Schulpate David Hermlin war angekommen und hatte seinen Vater Andrej Hermlin zur
musikalischen Unterstützung mitgebracht.



Emilia aus der 5a und David aus der 6 euA haben die ganze Zeit sehr souverän durch das
Programm geführt. Zuerst hat die 1 euB einen Tanz vorgeführt, danach hatte die 4a unter
Leitung von Frau Dudel “Er ist der Gleiche Wind” gesungen.

Danach hat Herr Effenberger David Hermlin vorgestellt und zu seiner Motivation befragt,
die Aufgabe als Schulpate zu übernehmen. David hat mit seinen Antworten das erste Mal
die Herzen aller gewonnen. Seine Aussagen und eigene Erfahrungen über Rassismus,
Ausgrenzungen und Diskriminierungen waren für die Kinder greifbar und verständlich.
Doch damit nicht genug, denn dann hat unser Schulpate von seinem Vater begleitet drei
Lieder aus der Swing Area gesungen.

David über die Swing Musik der 30ziger und 40ziger Jahre: “Die Musik wurde geschrieben in
einer Zeit, wo schwarze Menschen kaum Rechte hatten. Sie durften in vielen Restaurants gar
nicht rein, mussten im Bus ganz hinten sitzen und in Filmen und Theaterstücken haben sich
die weißen Menschen die ganze Zeit über die schwarze Bevölkerung lustig gemacht.”

Mit dem Song “Jump for joy” von Duke Elligton, der in dem gleichnamigen Musical diese
Probleme angesprochen hat, gelang es David zum zweiten Male die Herzen aller
Anwesenden für sich zu gewinnen, zumal er nicht nur gesungen, sondern auch noch
gesteppt hat. Der Jubel nach seinem Vortrag kannte keine Grenzen.

Das Programm wurde vom Schulchormit den Liedern “Bring me a Little Water Sylvie” und
“Hello Goodby” von den Beatles und der Bollywood Tanzgruppe der Schule abgerundet.

Nun war es aber Zeit zur Übergabe der Urkunde und des Schildes durch Stephan von der
Organisation Schule ohne Rassismus:



Zum Schluss haben Noemi (3euB), Aisling (4euA), Nfunduk (4euA) und Aurelia (4euB) “Stand
up” gesungen.

Unser ganz großer Dank geht an die zwei Kolleginnen, die seit fast zwei Jahren unseren
Weg zur Courage Schule aktiv, mit unglaublich viel Engagement, Durchhaltevermögen und
Begeisterung für die Sache geebnet haben und diesen wundervollen Tag organisiert haben:

Naomi Beukes-Meyer und Romina Towfiq

Wer sich eine Eindruck von dem Tag und unserem Schulpaten verschaffen will und über
einen Facebook Account verfügt, dem empfehle ich sich diesen Post auf der Seite von
Andrej Hermlin anzuschauen:

https://m.facebook.com/story.php?story_fbid=pfbid02jBgwdETQBfguZpRs7XTHUPVTwQVcxt
Y5yZ4swW3rUUUDCcxt2GtL6M3PxBwgDooWl&id=595474965

https://m.facebook.com/story.php?story_fbid=pfbid02jBgwdETQBfguZpRs7XTHUPVTwQVcxtY5yZ4swW3rUUUDCcxt2GtL6M3PxBwgDooWl&id=595474965
https://m.facebook.com/story.php?story_fbid=pfbid02jBgwdETQBfguZpRs7XTHUPVTwQVcxtY5yZ4swW3rUUUDCcxt2GtL6M3PxBwgDooWl&id=595474965


Neues vom Förderkreis
Bitte die ausgeliehenen Bücher zurückbringen

Die jährliche Inventur des Bibliotheksbestands steht vor der Tür und wir möchten euch
bitten, dass eure Kinder die ausgeliehenen Bücher - insbesondere die Klassenlektüre - in

den nächsten beiden Wochen abgeben, damit unsere
Mitarbeiter die Inventur machen können. Die Ausleihe
von Einzelbüchern ist auch über die Bookweek hinweg
möglich.

Die Bibliothek freut sich stets über Bücherspenden, falls
ihr einmal am Aussortieren von Büchern für Kinder im
Grundschulalter seid. Diese einfach euren Kindern
mitgeben oder vor der Tür der Bibliothek ablegen.

Kontakt zum Förderkreis: www.dickens-foerderkreis.org

Unterstützt unser Programm für eure Kinder durch Online-Einkäufe über Schulengel.

Euer Förderkreis Team

Frank Effenberger
Schulleiter

http://www.dickens-foerderkreis.org
https://www.schulengel.de/einrichtungen/details/7389-foerderkreis-charles-dickens-grundschule
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Dates
● Tuesday 13 June
● Monday 19 June to

Friday 23 June
● Friday 30 June

4th School Conference 4�00 pm

Book Week
Summer Fête

Sport Assembly
On Friday 2 June, a short assembly was held in the multipurpose room. First a representative
of the children's hospice Sonnenhof was invited, so we could finally hand over the donations
and proceeds from ticket sales of our Christmas Show, which amounted to €423,74. The
Charles Dickens Primary School has been supporting the work of the Sonnenhof for many
years. There, children who are ill and do not have long to live are cared for in a loving, attentive
and very competent manner. Julia from Sonnenhof explained to the children with the help of
photos how the children and their families are accompanied and cared for.

After that, German as a Foreign Language class 1 performed a short play about bees, which
was followed by the sports department, in the person of Herr Hein, awarding prizes and
certificates to the athletes. Class 4a was awarded the fairness prize (a giant chocolate Easter
bunny) in the Dodgeball tournament, the best-in-year in the Dickens Mile were honored and the
honorary certificates were handed out to the children of Years 4 to 6.



School without Racism/School with
Courage

Everyone was looking forward to the assembly in which we were to receive the shield and the
certificate. On Wednesday 7 June the time had finally arrived. Everyone was very excited when it
started shortly after 10�00 am. Our school sponsor David Hermlin was there and had brought his
father Andrej Hermlin with him for musical support.

Emilia from 5a and David from 6euA very confidently led
us through the whole programme. First, 1euB performed a
dance, then 4a sung the song “Es ist der Gleiche Wind” (It’s
the same wind) under the direction of Frau Dudel.

After that, Herr Effenberger introduced David Hermlin
and asked him about his motivation to take on the task of
school sponsor. David won everyone's hearts with his
answers. His account of his own experiences about
racism, exclusion and discrimination was tangible and
understandable for the children. But that was not enough,
because then our school sponsor accompanied by his
father sang three songs from the swing era.

David said of the swing music of the 30's and 40's: "The
music was written in a time when black people had hardly

any rights. They weren't allowed in many restaurants, they had to sit at the back of the bus,
and white people made fun of the black population all the time in movies and plays."



With the song "Jump for joy" by Duke Ellington, who addressed these problems in the
musical of the same name, David won everyone’s hearts again, especially since he not only
sang, but also tap-danced. The cheers after his performance knew no bounds.

The programme was rounded off by the school choir with the songs "Bring me a Little
Water Sylvie" and " Hello, Goodbye" by the Beatles followed by the school’s Bollywood
dance group.

Now it was time for the presentation of the certificate and the shield by Stephan from
the School without Racism organisation:

At the end Noemi (3euB), Aisling (4euA), Nfunduk (4euA) and Aurelia (4euB) sang "Stand up".

Our wholehearted thanks go to the two colleagues who actively paved the way to us becoming a
School with Courage for almost two years, with an incredible amount of commitment, stamina
and enthusiasm for the cause, and who organised this wonderful day:



Naomi Beukes-Meyer and Romina Towfiq

If you want to get an impression of the day and our school sponsor and you have a
Facebook account, I recommend you take a look at this post on Andrej Hermlin's page:

https://m.facebook.com/story.php?story_fbid=pfbid02jBgwdETQBfguZpRs7XTHUPVTw
QVcxtY5yZ4swW3rUUUDCcxt2GtL6M3PxBwgDooWl&id=595474965

News from the Förderkreis
(Support Group)

Please return borrowed books

The annual inventory of the library stock is just around the corner and we would
like to ask that your children hand in the books they have borrowed - especially the

class reading material - within the next two
weeks so that our staff can take stock.
Individual books can still be borrowed
during the upcoming Book Week.

The library is always happy to receive book
donations, if you have spare books for
primary school children. Simply give them to

https://m.facebook.com/story.php?story_fbid=pfbid02jBgwdETQBfguZpRs7XTHUPVTwQVcxtY5yZ4swW3rUUUDCcxt2GtL6M3PxBwgDooWl&id=595474965
https://m.facebook.com/story.php?story_fbid=pfbid02jBgwdETQBfguZpRs7XTHUPVTwQVcxtY5yZ4swW3rUUUDCcxt2GtL6M3PxBwgDooWl&id=595474965


your children or leave them in front of the library door.

You can contact the Förderkreis at www.dickens-foerderkreis.org.

Support our programme for your children with Online-Shopping via Schulengel.

Your Förderkreis Team

Frank Effenberger
Headmaster

http://www.dickens-foerderkreis.org
https://www.schulengel.de/einrichtungen/details/7389-foerderkreis-charles-dickens-grundschule

